

EL DIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Administrador, **V. M. Salazar G.**

AÑO IV

San José, viernes 4 de Marzo de 1904

Número 1,006

Cervecería

TRAUBE

Lager Bier

Cerveza Negra Marca Estrella

BEST STOUT PORTER

Pasadas las fiestas

pero comenzando ya la
temporada **DE VERANO,**

LOS HERMANOS ROBERT

han puesto á la venta, á precios de quema: *camisas de lana, sacos de seda y alpaca, sombreros, zapatos, pañuelos* y una inmensa variedad de artículos necesarios, indispensables y sabrosos para pasar en el campo *una vida agradable!!*

LA RELOJERIA SUIZA

- DE -

Alcides Chapatte

Se ha trasladado á los bajos del Hotel Internacional, en la propia esquina, en donde pone á disposición de sus favorecidos un artístico surtido de

—Magníficas alhajas y relojes inmejorables—



250 varas

AL OESTE DEL MERCADO

50 varas antes del

swich del tranvía

“EL DIA”

OFICINAS:

Redacción y Administración:
6ª Avenida Oeste, frente al Correo, contiguo al bufete del señor Licenciado don Cleto González Víquez.
Apartado de Correo N° 539.

OBSERVACIONES

Se publica este periódico todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

Se trabaja hasta las 11 ó 12 de la noche, permaneciendo abiertas las oficinas desde las 7 de la mañana.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados siempre que la Dirección de este diario lo juzgue conveniente. Los originales de dichos trabajos y con especialidad los comunicados, deberán venir con la firma responsable, para garantía de la Imprenta.

No se devuelven originales.

TARIFA:

Suscripción mensual.....Cl. 1-00
Número suelto..... 0-05
" atrasado..... 0.25



Cuando el fuego está apagándose, hacemos uso del fuelle: lo abanicamos. Las brasas se encienden y por último surge la llama.

Entonces el fuego no necesita de tanta atención. De vez en cuando se le alimenta con más combustible; y se le deja solo.

Mientras arde alegremente no debe haber temor, ni preocupación, ni asiduidad pero si lo abandonamos, si lo dejamos solo demasiado rato antes de prestarle atención, el fuego se volverá brasas, las brasas ceniza, y entonces todo esfuerzo para remediarlo será en vano.

Esto mismo sucede con la llama de la vida. Cuando se encuentra en plena salud con el necesario combustible (he aquí el papel de los alimentos) y el trabajo y ejercicio adecuados, arde la llama serena; quizás durante largos años, sin cuidados especiales.

Nos volvemos descuidados y olvidadizos. Hemos sido demasiado confiados. La llama debilitase por nuestra propia incuria. Y así seguimos hasta que la llama vital se amortece y debilita aun más, obra, de nuestro abandono. Debimos, desde un principio, haber soplado la chispa moribunda hasta volver la llama.— Debimos, desde temprano, haber hecho uso del fuelle, del fuelle de la salud, ó sea de la OZOMULSION.

La Ozomulsión es para la chispa de la vida, lo que el fuelle para las brasas que se apagan.

La Ozomulsión sopla suave y ordenadamente aunque con persistencia, la brasa de la vida, hasta hacer surgir de ella vigorosa llama; después de ponerla en buena marcha, sólo se necesita día tras día, el alimento natural [ocmidas de fácil digestión

La OZOMULSION, si se administra debidamente, penetrará en vuestro hogar, como el Sold e la Salud, y cubrirá de saludable valor la pálida faz de vuestros hijos débiles.

Agentes generales en C. América Jiménez y Co.

AVISO

Pongo en conocimiento del público, que desde hace algún tiempo estoy sufriendo con la desaparición de varios objetos y animales de mis fincas, situadas en San Carlos y en Palmares. Advierto á todo el que compre objetos ó animales á mi hijo Felipe Sancho González, que no respondo del valor de ellos, los que quitaré por medio del derecho que la ley me concede como propietario y que cualquiera que sea, perderá el valor que haya dado, y se hará cómplice en el respectivo delito que pudiera cometer mi citado hijo.

Palmares, Febrero 13 de 1904.

JOSE SANTOS SANCHO.

AVISO

La Municipalidad desea vender los galerones que forman el MERCADO DE LA SOLEDAD, y ha dispuesto oír propuestas, que se recibirán desde hoy en la Gobernación de la provincia.

San José, 2 de Marzo de 1904.

TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los Sres.

Leiva y Mora

(SUCESORES DE LOS ALFARO)

Se trasladará en los primeros días del mes próximo al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata.

CON EL TRASLADO

la casa introducirá mejoras y abaratará mercaderías con el objeto de favorecer á su distinguida y numerosa clientela.
San José, 2 de Marzo de 1904.

Usa Ud. el calzado de Artavia?



Usted lo verá por donde quiera.

Y á donde quiera se manda

 Libre de porte

EL DIA

San José, 4 de Marzo de 1904

QUESTION CRUCES

El magnifico arreglo del Gobierno
Lo que dice la Prensa

"La cuestión palpitante"

Ayer se publicó en el diario oficial el arreglo celebrado entre el Gobierno y el representante de la Northern Railway Company para terminar las discusiones y conflictos que se originaron con motivo del asunto cruces de que el público está enterado. Los lectores de EL NOTICIERO verán en otro lugar las ocho cláusulas del arreglo referido y leerán con agrado la bien meditada y bien escrita exposición del Poder Ejecutivo á la Comisión Permanente, enviada con tal motivo.

Los comentarios que se hacen á este respecto por haber zanjado el Gobierno la dificultad en este delicado asunto son muy favorables para él. Todos reconocen que el señor Presidente ha dado una prueba más, bien elocuente por cierto, de la rectitud proverbial de su carácter, porque la única inspiración á que ha dado oídos es al bien del país, al provecho positivo que reportará del ventajoso arreglo, traducido en una suma de centenares de miles de pesos que se emplearán en la construcción y mantenimiento del hospital de Limón. Y no queremos mencionar en este verdadero triunfo del actual Gobierno la seguridad que se ha adquirido de evitar reclamos internacionales que no por carecer de fundamento legítimo hubieran sido menos arriesgados para la tranquilidad y la integridad política de nuestra patria.

La nube se ha disipado. Ahora toca á la justicia, dentro de su tranquila esfera pronunciar la última palabra en este complicado negocio, que gracias á la energía y á la prudencia de nuestro gabinete y muy especialmente del señor Presidente y de su ministro de Gobernación, queda encarrilado dentro de los límites que nunca debió traspasar, es decir, los de la acción judicial. Por ellos nos congratulamos sinceramente."

"EL NOTICIERO"

"Parabienes"

Hemos leído con sumo agrado el contrato celebrado entre el señor Ministro de Fomento, don Tobías Zúñiga y don Mariano Guardia Carazo, en su carácter de mandatario de la Northern Railway Company, cuyo contrato se registra en *La Gaceta* de ayer.

El Supremo Gobierno ha resuelto de un modo admirable el conflicto que surgió con la construcción del muelle de la Northern en nuestro puerto del Atlántico, obra que se llevó á cabo con la venia del Poder Legislativo, deseoso de impulsar el progreso de Costa Rica en todas las manifestaciones que lo contengan.

Aunque el Congreso había autorizado á la Northern para cruzar á nivel la vía férrea del Ferrocarril de Costa Rica, en la ciudad de Limón, ahora el Gobierno, en vista de las reclamaciones de esta última empresa, que se niega á conceder el cruce, y en vista de que dicha contención es objeto de sentencia judicial, permite á la Northern construir un tajar para que sobre él tienda los rieles que el nuevo muelle necesita para comunicarse con el interior del país.

Esperamos que ya que el Gobierno no ha podido definir la situación de un modo absoluto, los tribunales denieguen las pretensiones de la Compañía del Ferro Carril de Costa Rica.

Es un absurdo pensar en que hayamos de estar sometidos á la voluntad de una empresa extranjera, para disponer de nuestro territorio.

No dudamos, por otra parte, que la Comisión Permanente y el Congreso aprobarán de plano el contrato. No lo dudamos, porque á ningún representante del pueblo se le escapará el beneficio que el convenio reporta al país, fuera de que la causa de la Northern es muy simpática y merecedora de apoyo.

Felicitemos al señor Presidente de la República y á sus Ministros por este acontecimiento, digno fruto de la hermosa campaña sustentada con tanto éxito por don Manuel de Jesús Jiménez contra la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica.

El Gabinete se ha portado á la altura de su deber y lo aplaudimos de corazón; no sin recordar con gusto las célebres notas ministeriales que marcaron su política en este asunto y que son título de gloria para su connotado autor, el señor Ministro Jiménez y para su defendida, la activa y progresista Northern Railway Company.

EGO"

"La Patria"

"La República" y "La Prensa Libre" dan cuenta de la celebración del contrato; "El Centinela" lo reproduce íntegro junto con la exposición del Señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento.

Todos los ciudadanos se muestran satisfechos con el arreglo y admiran el tino y la cordura con que nuestro ilustrado Gobierno ha procedido en este caso y por ello nos es grato unir nuestra felicitación á las muchas que ha recibido el Señor Presidente de la República y su digno Gabinete.

Diputados

CANDIDATURA

que un grupo importante de Electores propone para la elección de Diputados por la provincia de San José:

PROPIETARIOS

- Don Federico Tinoco
- Lic. Mauro Fernández
- Alberto González Soto
- Pedro Pérez Zeledón
- Tobías Zúñiga Montúfar

- „ Pedro Zumbado
- „ Vidal Quirós
- „ Francisco Alpizar
- SUPLENTE
- Don Félix Pacheco
- Licdo. „ Elías Castro Ureña
- „ Jaime Carranza
- „ Manuel A. Carillo

Colaboración

Industria Nacional

Con miradas inspectoras y en ademán de quien va á deslizarse por los labios la atinada observación, sorprendí en mi visita de ayer al señor Traube, en su espacioso establecimiento, dando de frente al sitio donde las mujeres se entregan á la faena de preparar las botellas para encurrar en ellas el sabroso licor, y de espaldas vueltas al despacho administrativo, donde se resuelven los problemas que atañen al negocio y que es, por decirlo así, el núcleo de aquel bullicioso rodaje.

Avancé, acompañado del propietario de tantos recipientes, á tomar asiento en la inmediata oficina y entre el ruido acompañado del vapor que á ratos se escapa de la válvula y el que produce el rodar de las carretillas que transportan, ora vacías, ora llenas las botellas, fuí dirigiendo la conversación por el camino que respondía mejor al acicate de mi curiosidad, cual era el del negocio que tenía á mi vista y del que es hábil perito el fabricante.

Comprendí, muy luego, sin que en ello me dieran noticias del resultado, que aquellos oficios que no gastan fuerzas varoniles, les destina á la mujer, haciendo en la práctica lo que otros con tanto ardor discuten en teoría, esto es demostrar con hechos palpables que la mujer, como trabajadora no le va en zaga al hombre más laborioso, verdad que se evidencia en el hermoso departamento que el señor Traube ha abierto á la actividad mujeril, donde, sin desgaste penoso de energías, consigue la jornalera medios eficaces para su desahogada subsistencia. Ponen á prueba allí, como si el chillido del cristal las estimulara, su destreza en el oficio, noventa mujeres que, unidas á los cuarenta hombres que trabajan distintamente en la obra, dan un total de ciento treinta individuos.

Á invitación del propietario y á su salud, apuramos sendas copas de espumante cerveza, las cuales puestas á nuestro alcance despedían reflejos de suave color dorado y ostentaban en la diafanidad del efervescente líquido la fuerza del licor.

La conversación verzó, entonces, acerca de la superioridad incontestable del licor que paladeábamos sobre el que constituye la bebida corriente en el pueblo, el cual mermando los tejidos orgánicos y produciendo fuerte reacción al desarrollo intelectual, como lo demostró el doctor Thiel en una de sus pastorales, concluye por aletargar las facultades mentales, mientras que el que tiene por base la alimenticia cebada y por accesario el lúpulo entonador, vigoriza el cuerpo y llena de espléndidas claridades el entendimiento.

El deleite causado por la bebida fue seguido por otro que salió del alma, al contemplar que no solo nosotros eramos los festejados, pues las mujeres suspendieron su trabajo para refrescarse con la helada cerveza que la generosidad del jefe pone diariamente á disposición de ellas por que de los sesenta hectólitros que de los depósitos á diario se vacían, se reserva una cantidad como remuneración graciosa, pa-

ra aquellas personas que contribuyen á su producción.

Despedidos finamente por el caballeroso señor Traube, salimos de su establecimiento llevando en la mente el propósito de hacer reflejar, para conocimiento del lector, las magníficas impresiones que dejamos siquiera esbozadas.

FABIO.

Actualidad extranjera

(Servicio cablegráfico)

Tokio, 2.—Anuncia la Secretaría de la Guerra japonesa que la infantería japonesa derrotó á la caballería rusa en una escaramusa que libróse cerca de Anju y Ping Yang. Avisa el almirante Togo que más de dos mil marineros japoneses ofreciéronse voluntariamente para tripular los vapores que se despacharán para cerrar la entrada de Puerto Arturo.

Nagasaki, 2.—Procedente de Puerto Arturo ha llegado á ésta el buque hospital Kobe Maru trayendo á su bordo 71 heridos. Avisa que solamente 14 navíos rusos están en condición de pelear.

Berlín, 2.—Durante las últimas dos semanas la prensa alemana ha contenido mucha información relativa á la política y actitud de Alemania con relación á lejano oriente. Rompe este silencio hoy el órgano semi-oficial Norddeutsche Allgemeine Zeitung con un artículo que generalmente se considera comunicado por el Gobierno. Después de referirse á las relaciones de las varias potencias y de expresar satisfacción que nada ha ocurrido para interrumpir la amistad que existe entre Francia é Inglaterra pasa á expresarse del modo siguiente: en la actualidad existe una campaña de insinuaciones contra Alemania cuya innegable neutralidad no es del agrado de ciertos círculos. Se están haciendo las más necias insinuaciones á fin de minar la fe de las gentes en la neutralidad del Imperio. Hace poco encontramos en los diarios parisienses un despacho el cual se alega fue depositado en San Petersburgo y que indudablemente tuvo por objeto esta mira. Dijo en efecto que la actitud de la Alemania exita á la vez la esperanza é inquietud en San Petersburgo. La esperanza se basa en los bien conocidos sentimientos del Emperador relativos al "peligro amarillo" y la inquietud se debe á la convicción de que Alemania en su propio interés y para la protección de Turquía intervendrá si se rompiesen las hostilidades entre Rusia y Turquía una eventualidad que se considera inevitable. Considerando que tal guerra parece improbable solamente personas mal intencionadas pudieran insinuar que Alemania desemvairaría la espada en defensa de Turquía. Alemania no tiene tales intenciones. Los intereses generales de Alemania descansan en el mantenimiento de la paz en los Balkanes. Esto se ha proclamado oficialmente repetidas veces con respecto á la actitud de Alemania hacia el Japón, no es solamente neutral, sino enteramente correcta y leal. Los rivales de Alemania acabarán seguramente por comprender que tanto ellos como sus predecesores durante los últimos cuarenta años jamás sufrieron mayor chasco que cuando negaron creer las francas declamaciones de los estadistas de Alemania. La política de verdad observada por Alemania ha tenido un éxito demasiado palpable para permitir la adopción una política más tortuosa. El despacho á que se refiere el Norddeutsche Allgemeine Zeitung fue puesto por el corresponsal del Herald en San Petersburgo. Desgraciadamente para el órgano semi-oficial, no se ha desmentido aún, la declaración hecha francamente por la prensa alemana de que existe un arreglo entre Rusia y Alemania, relativo á la retirada de la frontera de la tropa ru-

sa. Pocas semanas antes de la declaración de guerra, la prensa semi-oficial alemana se llenaba de artículos y despachos los cuales pintaban la excelente impresión que hacía en Rusia la amigable actitud de Alemania. Es verdad que desde la declaración de guerra, la prensa inspirada se ha vuelto muda con respecto á este punto. Este silencio fue demasiado repentino para ser espontáneo como fue notado el viernes estas protestas de neutralidad de parte de este Gbno. fueron satirizado públicamente por los periódicos cómicos. Como ligera indicación de que Alemania no tiene la intención de permitir que se le coja desprevenida, es el hecho de no haber retirado la guarnición alemana 2600 hombres de Tientsin, antes por el contrario se ha votado un crédito para cubrir los gastos de enviar á los soldados casados á sus mujeres y niños. Indica esto que Alemania piensa prolongar su ocupación de Tientsin. Según datos recibidos en esta se ha despachado á lejano Oriente por vía del ferrocarril de Manchuria 130 trenes desde la declaración de la guerra; cada tren ha llevado termino medio de 600 hombres.

Paris 2.—De buena fuente se ha recibido aviso de que un Gral. japonés partió ayer con destino á Chemulpo. Esto demuestra que ya se ha desembarcado en Corea el número suficiente de tropa japonesa para comenzar el movimiento adelante. Se cree que se dará principio á este movimiento á principios de la semana entrante. Con respecto al número de tropa rusa que le disputará el paso, se dice que la fuerza de que disponían los rusos causará sorpresa á los japoneses.

Tientsin 2.— Los subditos de las naciones neutras que han llegado á esta de Puerto Arturo y Vladivostok, cuentan que causa asombro el estado desprevenido de los rusos cuando les sorprendió la guerra; en Vladivostok, se sintió inmediatamente la falta de comestibles. Los campos al contorno de la fortaleza están cubiertos de hielo. Se logró coger unos siervos cuya carne se vendió á razón de treientos rublos la libra.

San Petersburgo 2.— La proclama que expidió el General Stoessel á los defensores de Puerto Arturo en que les exitó á morir antes de rendir la plaza, constituye la llave de la situación pues demuestra que es inminente el sitio de esa fortaleza. Constantinopla 2.—Los diplomáticos extranjeros discutían hoy la cuestión del paso por los Dardanelos de la flota rusa del mar Negro. Cañoneras británicas han sido despachadas á Fbeveapia para vigilar los movimientos de dicha flota. El Ministro de R. R. E. E. niega que Rusia tiene la intención de pasar su escuadra por los Dardanelos.

Nueva York 2.—Mr. Santos Dumont ha sido electo miembro honorario del Automovil Club de América.

Washington 2.—Efectuase hoy una conferencia entre Mr. Hay, y el Embajador de Rusia Conde Cassini. Discutióse principalmente la creciente mala voluntad de Rusia hacia los Estados Unidos y los continuos ataques dirigidos contra Rusia por ciertos diarios americanos. Cassini, también preguntó de un modo no oficial relativo á la noticia de la solicitud presentada por la empresa cablegráfica Comercial, Cable Cía, por permiso de tender un cable de Guan al Japón. Mr. Hay le aseguró que el Gobierno no está considerando ninguna solicitud de este género. Cassini pasó á manifestar que el pueblo ruso desde hace mucho tiempo ha considerado al pueblo de este país como su mejor amigo y de consiguiente había sufrido un amargo chasco al encontrar en la prensa de este país tan violentos ataques dirigidos contra el Gobierno de Rusia. El primer sentimiento q' experimentaron sus compatriotas por estos ataques fue dolorosa sorpresa, pero ahora este sentimiento está corvirtiéndose en deplorable hostilidad. Un concienzudo analisis de la crítica que haya expresón en este país de-

Curiosidades

Ultima voluntad de un Relojero

Hijo mío:—La "h o r a" de mi muerte va á "sonar en el cuadrante de la eternidad", mi existencia está pendiente de la marcha del "minutero" y del "horario"; pero antes de que se me ponga "horizontalmente" en la "caja" mortuoria, escucha atentamente, hijo mío, el "timbre" cascado de mi voz que se extingue, porque ese último "minuto" es sagrado y no hay "segundo" que perder. Que el honor sea el "resorte" de tu vida, y la prudencia el "regulador" de tus acciones: si tus "movimientos" están "regulados", si el amor al prójimo es la "llave" de tu conducta, las "horas" correrán para tí en ancha "esfera" de dicha y felicidad.

No "compongas" jamás lo "descompuesto" valiéndote de "esmalte" engañoso; el robo es un "grano" de polvo que detiene las "ruedas" de una conciencia pura y tranquila: frecuentemente hace agujeros que no se pueden tapar con "rubí".

Si sigues mis consejos, no tendrás necesidad, cuando "bale" la "cadena" de tus días, de "re-montar" el curso de tu vida ó de buscar "escapes", y podrás, sin "balancín", ponerte "de acuerdo" con el gran "relojero" del universo, por que tus "manos" estarán puras y limpias y no "grabadas y torneadas" por el "roce" de malas acciones.

Adios, hijo mío. El "vidrio" de mi "muestra" se rompió y no hay manera de reponerlo.

Sección ajena

Cómo invierten los términos

La émfática defensa que un cuñado de la parte dolorida hace en "La República," de cierto hotelero de este lugar, que ha estado expendiendo licores extranjeros sin patente por espacio de 15 meses, es curiosa. Según su argumentación, este abuso que constituye un delito público, si hemos de atenernos al Código Fiscal vigente, deja de ser delito por cuanto hay personas en el mismo lugar que no pagan impuesto por industrias que el Municipio por tal ó cual motivo no ha gravado. Esto es en síntesis lo que Pacífico Guerrero sostiene en la famosa defensa de su cuñado el Doctor Tapón, por que ha de saberse también, que don Pacífico asegura que el mencionado sujeto, no es curandero, sino un filántropo á quien todos aquí le debemos nada menos que la vida. Ahora, los que hemos tenido la mala suerte de tratar al filántropo en cuestión bien sabido lo tenemos, que es de aquellos que nunca arrancó pelo sin sangre y en ocasiones sacó la sangre sin arrancar el pelo, y bien persuadido debe estar el muy taimado de que es él quien no agradece beneficio.

Tarea escabrosa es la que acomete don Pacífico; algo así como meterse en libros de caballería.

Soberbio se desprende Pacífico Guerrero, contra los que "siembran rencores y destruyen para siempre la tranquilidad de los pueblos" En esto como en todo, procedió como las célebres comadres, "antes

LOS DIAS GRANDES

Los acreditados establecimiento

EL AGUILA DE ORO

situado en la Cuesta de Moras y la

PULPERIA DEL CARMEN

frente á la Iglesia del mismo nombre están

SUFICIENTEMENTE PREPARADOS

para ofrecer á su numerosa clientela frescos y variados artículos para

SEMANA SANTA

Sardinas en aceite, con tomate, trufadas de las mejores. Salmones, Atún y toda clase de pescados. Encurtidos, Moztaza, Aceituna frescas, Espárragos, Peti-pois, Salsa Inglesa legítima y toda clase de especias.

Vinos y licores de las mejores marcas.

Especialidad en el famoso

DOMAINE DE CATOY

que te digan dile." La división y la pendencia es el característico de su deudo carísimo, y su ausencia de este lugar se ha marcado siempre como período de tranquilidad y unión. Conociéndose al sujeto, al comenzar la irrupción de su diatriba, un caballero se acercó á él para que de común acuerdo desistiera de su ingrato ejercicio, invocándole para ello el buen nombre y la armonía del pueblo y ofreciéndole la seguridad de que se respetaría lo pactado. El muy marrafo dió su palabra y finjió depner sus rencores y fiamos en él. Peao, como siempre, faltó á su palabra y aprovechó el interregno para escribir en el "El Centinela," aquellos soeces artículos que firmaba "Very Jico" y fechaba en San José, para desorientar así á los que habían confiado en su lealtad.

¿Y todo porque? Porque él cree que este pueblo no recuerda que siendo Jefe Político des pues de haber hecho inauditas zanganadas cerró el famoso carnaval que sostuvo en todo el tiempo, metiendo en la Cárcel á sus enemigos y teniendo inco municado por 6 días á uno de sus acreedores, con el fin de que le cancelara una obligación que le tenía firmada.

He ahí al cuñado de don Pacífico Guerrero!, del brazo de quien comienza ahora á hacer el papel de "grande y caballero." El cicerone lo hizo muy al natural en New York.

Adiñios!

E.

Esparta, Febrero 28 de 1904.

NOTA: Felicítamos á "La República" por tener á Heredia en su oficina. De su imparcialidad cuando sus abonados discuten no hay que hablar, eso se conoce en lo bien que corrigen las pruebas de lo que le va de Heredia.

Buzón de "El Día"

Gracias muy expresivas damos á nuestros queridos Agentes de Juan Viñas y de Grecia por su envío de fondos. Una vez más hemos inserito sus nombres en el número de las persona que nos merecen toda clase de consideraciones por su eficaz ayuda.

A nuestro Agente ó ex-Agente del Paraíso le manifestamos que no ha tenido razón para enojarse y que sentimos mucho lo ocurrido, pero que aceptamos su decisión y la de los dos suscritores que la suscriben.

A los Agentes de....., de..... y de.....les rogamos nos envíen fondos esta semana, pues ya es mucho esperar y "el que espera desespera" y es capaz de publicar nombres.

Hechos y dichos

Frente á la Catedral había ayer una presa de hojas secas que impedía el libre curso de las aguas.

Amenaza ruina y está fuera de línea una casa situada en la novena Avenida Oeste entre las calles 21 y 22 Sur, situada hácia la media cuadra. Trasladamos al señor Gobernador para que ordene su demolición.

Los focos eléctricos de las esquinas del Banco de Costa Rica y Mercado, por la Avenida Central, estuvieron apagados antes de anoche un rato; los encendieron como á las ocho.

De la casa de la señora Ramona Huertas se robaron ayer un saco conteniendo una cajuela de frijoles. El hambriento caco fue tomado por un hijo de la perjudicada.

Hace poco tiempo dió á la luz pública en San Salvador un libro de Poesías titulado "Brisas del Pacífico", el señor Lucio Avalos, que es una serie de disparates. Si las brisas son como esos versos, desistimos del viaje al puerto que teníamos premeditado.

Una de sus composiciones, desgraciadamente la número 13 la dedica á Flammarión, el célebre astrónomo francés, con motivo de su libro "Urania". Al pie de ese disparo, Avalos, con valor indiscutible publica una carta de Flammarión, en la cual le dice: "Permítame, señor, dar á Ud. las más expresivas gracias por los bellos versos que me ha consagrado. Ud. es digno intérprete de la musa del cielo" etc. etc., y más adelante le dice: "colega" y "le estrecha las manos muy fraternalmente."

¿Estará chiflado don Lucio?

Un tunante de apellido Méndez quería vender á un hombre de campo un anillo con un brillante en cinco colones, diciéndole que valía cien pero que quería vendérselo á él para que hiciera una ganancia. La piedra era falsa. Por supuesto que el comprador no cayó de leva.

En la esquina de la pulpería El Movimiento, se dieron de mojicones antenoche dos hombres.

Cuando divisaron un policía huyeron.

Por el lado del Hospital murió ayer un joven como de dieciocho años de edad, de pulmonía.

Hace algunos días suplicamos al Doctor Toledo que ordenara á uno de sus subalternos visitara una casa que está situada como á quince metros de la esquina suroeste de la Merced,

por estar el patio demasiado asqueroso. El Doctor nos ofreció satisfacer nuestros deseos, pero como hasta la fecha no ha habido visita, de nuevo se lo recordamos.

Continúan en mal estado algunas aceras del barrio de la puebla.

De nuevo pedimos su composición.

Antes de anoche anduvimos recorriendo algunas de las hosterías de esta ciudad y en casi todas tuvimos la pena de encontrar mozalvetes menores de edad fumando, bebiendo y acompañados con damiselas.

Esto es intolerable, señores de la autoridad.

Cumpleaños de poeta.

Nuestro querido Aquileo, el bando de la musa juguetona, celebra hoy sus veintiseis Años.

La suerte ha sido este año amable con el poeta y él se complace en reunir á sus amigos y en ofrecerles sendas copas del rubio aristocrático. Emilio Pacheco, el poeta Nacional que tendrá muy pronto la representación de Costa Rica en la Habana, improvisará unos preciosos cuartetos dedicados á Aquileo. Sabemos que empezarán así:

Veintiseis años cumplidos,
Bohemio; qué bella edad!
Nunca ví tan floridos,
Ereanto de la amistad!

En la décima Avenida y a menos de doscientos metros de un plantel de enseñanza ha sentado sus reales una traviata de las más escandalosas que se conocen. Esa golondrina es muy visitada por otras colegas y allí se forman escándalos.

¿Qué hay de esto?

Continúa la plaza de la Merced convertida en estación de carretas; es lástima que no se impida eso, pues, además de la fea vista que presenta la aglomeración de carretas, el perjuicio que sufre el vecindario con las moscas es grande.

Para la próxima reunión de la Sociedad de Seguros de vida Costarricense, hay más de 15 solicitudes de póliza ya.

Un muchacho llamado Ismael Villá cogió el azafate de cajetas sabrosas que vendía otro chiquillo y lo arrojó al suelo con ánimo de robarle unos dulces. Un policía quiso dar caza al insolente Villá pero no lo logró porque este tomó las de Villadiego.

Imprenta de "El Día"

50 varas al N. del Correo.

H o j a s sueltas, recibos, memorándums, talonarios, pagafés, etiquetas, etc. etc.

A precios los más bajos.

DATOS IMPORTANTES

Parroquias

El Carmen—No hubo movimiento.

Hoteles

Imperial—No hubo.

Central—No hubo.

Internacional—Entraron: Ramón Rodríguez y Eustacio Escobar.

Defunciones

Ramón de Jesús Paniagua Sánchez, hijo de Salvador Paniagua y Petronila Sánchez, nació muerto, vecino de Santa Bárbara de Pavas.

Ramona Vargas, nació muerta, hija de Ester Vargas, vecina de Santa Bárbara de Pavas.

Juan Blanco Lizano [alias Facundo], de 22 años, hijo de Ciriaco Blanco y Dominga Lizano, murió de accidentes de la vejez; distrito de Catedral.

Carcel

No hubo movimiento.

muestra que no existe motivo real y verdadero por la mala voluntad que evidentemente inspiran estos ataques. Por ejemplo dijo Cassini una razón que se da para el enojo que se siente en este país es la falla de parte de Rusia de evacuar la Manchuria en el mes de Octubre del año pasado. Fue el sincero deseo de mi Gobierno poder retirar las fuerzas rusas de Manchuria en aquel entonces, pero la necesidad de guardar nuestra peculiar y predominante posesión, la cual ha sido reconocida por todas las potencias lo hizo imposible.

San Petersburgo 2.—Avisa un despacho de Puerto Arturo que han sido arrestados veinte chinos por haber hecho señales con luces á la escuadra japonesa. Se ha expedido un decreto de que en lo sucesivo tal ofensa se castigará con la pena capital. Aunque se desmienta que el Almirantazgo piensa despachar á lejano Oriente las flotas del mar negro ó del Báltico, no cabe duda de que se están alistando ambas escuadras con la mayor prisa posible á fin de poder hacer frente á cual quier emergencia que se presentara. Dice el Nowe Brey, en un artículo de fondo relativo al regocijo manifestado en Inglaterra y los Estados Unidos por los triunfos del Japon que con la excepción de estas dos naciones Anglo Sajonas, todo el mundo reconoce que la ocupación de la Manchuria por Rusia constituirá un beneficio á la civilización.

Londres, 2.—Las últimas noticias recibidas de Seul, indican q' un encuentro entre las fuerzas terrestres del Japon y Rusia no puede demorarse mucho tiempo más. Encuentranse en Corea Septentrional tres destacamentos de tropa rusa: el 1.º se compone de 1400 hombres, el 2.º de 500 y el 3.º de 50 solamente. Estos son probablemente expediciones despachadas para hacer un reconocimiento de la posición japonesa. Niega Rusia que haya acontecido encuentro alguno durante los últimos pocos días. El ominoso silencio que ha reinado por más de 24 horas indica que los dos ejércitos y sus auxiliares navales han estado batallando. El ejército ruso en Corea, consta ahora probablemente de 2500 hombres. La Sría de la Guerra japonesa anuncia que la caballería de esta fuerza sufrió una repulsa en las cercanías de Anju y Ping Yang. Se sabe que el Japon está despachando con la mayor prisa trasportes de Chemulpó cargados de infantería y caballería y está desembarcando municiones en Huecangju pueblo situado á 94 millas al N. E. de Chemulpó donde está concentrada una gran fuerza de infantería. Se ha aumentado la escuadra japonesa en el Puerto de Chemulpó y se ha colocado permanentemente en el Golfo de Príncipe Jerónimo una escuadra japonesa compuesta de 12 acorazados de combate y cruceros.

NOTA

Turno de Escasú

Hemos sido atentamente invitados para concurrir al turno que se verificará en el simpático pueblo de Escasú el próximo domingo.

A juzgar por el programa de esa feria y por el numeroso y escogido personal encargado de llevarla á efecto no podrá menos que rendir satisfactorios resultados. Y sobre todo si se toma en cuenta que el cura es el activo sacerdote don Santiago Zúñiga.

Desde ahora, en caso que nuestras ocupaciones nos impidan asistir, deseamos éxito completo, recomendando á nuestro querido Corresponsal se sirva hacernos crónica de la fiesta.

OZOMULSION

Muestra gratis
EN LA BOTICA
LA VIOLETA



Agentes generales en
Centro-América

JIMENEZ & CIA.

"LISTERFORM"

"LISTERFORM"

Cura radicalmente:

- ULCERAS,
- LLAGAS,
- HERIDAS,
- LACERACIONES,
- HERPES,
- ECZEMA,
- SARPULLIDO,
- GRANOS,
- EMPEINES

y todas las afecciones subcutaneas.

"LISTERFORM"

OZOMULSION

TRADE MARK

Gran Imprenta a Vapor de
Alfredo Greñas, Calle 20

PUNTARENAS

EL HOTEL INTERNACIONAL (ANTES DE MC. ADAM)

está listo para ofrecer á los señoras pasajeros toda clase de comodidades á precios módicos

Cómodas magníficas, Cuartos aseados y confortables,
Cantina bien surtida, Frescos de toda clase.

SERVICIO DE TRASPORTES COMPLETO DE Y PARA EL INTERIOR

bestias, carretas, carretones, mozos, etc.

Botes, bongos, lanchas para viajes y paseos.

Los señores pasajeros no tienen más que pedir ú ordenar cualquier cosa para que sean servidos inmediatamente.

JOSÉ AMADOR,
PROPIETARIO.

PACO RUIZ

El famoso confeccionador de novedades de todo género, tiene infinidad de vestidos de distras y otros objetos propios para la celebración de fiestas populares, que vende ó alquila á precios por los que nadie dejará de tratar. No lo olviden los encargados de la organización de fiestas cívicas en los pueblos, así como tampoco el mérito de lo que Paco tiene, que es todo

HECHO EN EL PAIS.

¿DESEA Ud.

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

-DE-

Rafael Fonseca Calvo

150 varas al Sur de "La Violeta."

Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad, con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Toda competencia

se estrella ante los precios de la

ZAPATERIA ITALIANA

-DE-

ANTONIO CARBONI

Materiales frescos de toda clase, para zapatería, se reciben constantemente. Nada envejece en ese taller, pues la demanda de sus artículos es grande y á precios vencedores.

Calzado á la medida y al gusto del cliente, se elabora como por encanto.

Esquina de la 4ª Avenida y Calle 18 Norte. Cerca de la casa de "Los Leones."

Está usted muy acabado? No desespere! La Olomulsión de seguro lo restablecerá. No tome usted la Ozomulsión irregularmente si está enfermo. Siga las indicaciones, tómela con regularidad, con constancia, con persistencia. No hay medicina que valga, si se abusa de ella; pero la Ozomulsión, cuando se toma como es debido, de acuerdo con las indicaciones que acompañan á cada frasco, restablecerá á la madre, al padre, á la hija y á los niños todos de una familia entera.

NO MÁS ASMA
Opresión, Catarro
EMPLEANDO LOS
CIGARROS CLÉRY
y el **POLVO CLÉRY**
Ambos han obtenido las más altas recompensas
por Mayor: Dr. CLÉRY, en Marsella (Francia)
Depósito en las principales Farmacias.